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Raths-Protocoll 
über die außerordentliche Sitzung des Gemeinderathes Steyer am 20. März 1867 
 
unter dem Vorsitze des Herrn Bürgermeisters Josef Pöltl, und in Gegenwart von 15 Gemeinderäthen, 
u. zwar der Herren: Vize Bürgermeister Plaichinger, Edelbauer, Haller, Haratzmüller, Holderer, 
Landsiedl, Mayer, Putz, Roder, Reichl, Reitmayr, Schweikofer, Theißig, Wickhoff, Hochw. Zweythurm. 
 
Abwesende. Die Herren Gemeinderäthe Graßl, Pfurtscheller, Dr. Pierer, Vogl, Vögerl, Werndl. 
 
Schriftführer Expeditor Amtmann. 
 
Herr Bürgermeister eröffnet die Sitzung mit folgender Ansprache. 
 
Ich habe die Herren heute zu einer außerordentlichen Sitzung zu dem Zwecke einberufen, um Ihnen 
die Kundmachung der Anglo-österreichischen Bank wegen Ausgabe von Aktien für die kk. priv. 
Kronprinz Rudolf Bahn bekannt zu geben. 
 
(Wird die Kundmachung vollen Inhalts vorgelesen) 
Nach Vorlesung derselben: 
 
Wie aus der soeben vorgelesenen Kundmachung zu entnehmen ist, hat die anglo-österreichische 
Bank die Begebung von 50.000 Stück Aktion für die kk. priv. Kronprinz Rudolf Bahn ausgeschrieben. 
Diese Aktien werden auf 200 fl in Silber lauten, sind mit 5% in Silber verzinslich, und die Coupons 
neun Jahre steuerfrey. Überdieß nehmen die Aktienbesitzer Theil am Gewinne der Bahn. Für eine 
solche Aktie sind mir 130 fl in Staats- u. Banknoten, und ist dieser Betrag nicht auf einmal, sondern 
nur ratenweise einzubezalen. Die Subscription auf diese Aktien wird mit dem 26. d.Mts. eröffnet, und 
am 28. d.Mts. schon wieder geschlossen. 
Da die Gemeinde im Besitze älterer Papiere ist, die bei weitem nicht solche Vortheile gewähren, und 
ohne Verlust hintangegeben werden können, und da es eine Ehrensache der Gemeinde ist, sich bey 
einem für die Stadt Steyer so hochwichtigen Unternehmen zu betheiligen, so ersuche ich die Herren 
Gemeinderäthe mit, sich auszusprechen, auf wie viel Stück Aktien von Seite der Gemeinde 
subscribirt werden soll? 
Wurde einhellig beschloßen auf 25 Stück Aktien der kk. priv. Kronprinz Rudolf Bahn zu subscribiren. 
 
1350. Das Kassaamt überreicht den aus den geprüften monathlichen Journalen verfaßten Haupt-
Rechnungs-Abschluß der Stadt-Kasse für das Solar Jahr 1866 zur Prüfung u Veröffentlichung mit der 
Bitte um das Absolutorium. 
Ist gemäß §. 50 des für die hiesige Stadt bestehenden Gemeinde Statutes diese Rechnung durch 14 
Tage zur öffentlichen Einsicht aufzulegen, die bezügliche Kundmachung zu erlassen, zu affigiren u. an 
die Herren Viertelmeister zuzustellen u. nach Ablauf der Frist die Prüfung der Rechnung 
vorzunehmen. 
 
Hiernach wurde die Sitzung geschloßen.  
 
Pöltl Bürgermeister 
Theißig  
Landsiedl 
Amtmann Schriftführer 


